

BIOGRAFIA DEL PRESIDENTE CESAR GAVIRIA TRUJILLO

- Nació en Pereira, el 31 de marzo de 1947. Hijo de padre liberal y madre conservadora.
- Está casado con la economista Ana Milena Muñoz y tiene dos hijos: Simón, de 10 años, y María Paz, de 8.
- Persona parca, de trato más bien frío. Pero que gusta de eludir las complicaciones protocolares. Muy ligado a su familia, es aficionado a la poesía y los temas económicos. Normalmente no consume vinos ni licores.
- Estudios primarios y secundarios cursados en Pereira y Fresno, Estados Unidos.
- Mejor alumno de su promoción en la Facultad de Economía de la Universidad de los Andes.
- En 1970, a los 23 años, inició su carrera política como consejero de la municipalidad de Pereira. El presidente López Michelsen lo nombró alcalde de esa ciudad.
- Entre 1974 y 78 fue diputado (representante). En 1978 fue designado Viceministro de Desarrollo, cargo no incompatible con el parlamentario. Reelegido, fue presidente de la Cámara de Representantes en 1983.

- Fue director del diario "La Tarde" y, hasta 1986, columnista económico de "El Tiempo", de Bogotá.
- En 1986 fue designado como uno de los jefes de la campaña presidencial de Virgilio Barco, quien le nombró Ministro de Finanzas y Crédito Público (1976-87); Ministro de Justicia (1987-88) y, paralelamente, Ministro de Gobernación (Interior), de 1987 a 1989.
- Como ministro de Barco jugó un rol clave en las conversaciones que culminaron en el abandono de la lucha armada por parte del Movimiento 19 de Abril (M-19).
- En 1989 abandonó las tareas gubernamentales para encabezar la campaña del candidato Luis Carlos Galán, quien fue asesinado el 18 de agosto de 1989. La familia Galán y sus partidarios proclamaron, entonces, a Gaviria como su sucesor. Fue elegido Presidente en mayo de 1990, con el 47 por ciento de los sufragios.
- Tiene un equipo de colaboradores jóvenes, conocidos como los "Gaviria Boys", quienes son acusados de duplicar, en muchos casos, las labores propias de los ministerios.

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, DR. CESAR GAVIRIA TRUJILLO

El Presidente Gaviria nació en la ciudad de Pereira, capital del Departamento de Risaralda, el 31 de marzo de 1947. Hijo de un padre liberal y libre pensador y de madre conservadora.

Luego de cursar la educación secundaria en Pereira y Fresno, California, fue el mejor alumno de su clase en la Facultad de Economía de la Universidad de Los Andes, en Bogotá. A los 23 años inició su carrera política como concejal de Pereira, para después ser nombrado Alcalde de esa ciudad por el Presidente López Michelsen.

A los 26 años fue elegido Representante (diputado) por Risaralda (1974-78), y ese último año se le designó Viceministro de Desarrollo, cargo no incompatible con el de Parlamentario. Reelegido posteriormente, en 1983 fue Presidente de la Cámara de Representantes.

El Presidente ha ejercido también actividades periodísticas, siendo Director entre 1982 y 1984 del diario "La Tarde" de Pereira y columnista de "El Tiempo" de Bogotá hasta 1986, especialmente en materias económicas.

Un Parlamentario relativamente poco conocido, el Presidente Gaviria alcanzó un mayor relieve en 1986, cuando se le designó Director Adjunto del Partido Liberal y uno de los Jefes de la Campaña Presidencial del candidato liberal Virgilio Barco. Al asumir éste la Presidencia, el Dr. Gaviria fue nombrado Ministro de Finanzas y Crédito Público (1986-87), Ministro a cargo del Ministerio de Justicia (1987-88) y paralelamente como Ministro de Gobierno (Interior) entre los años 1987 y 1989. Desde ambas posiciones, tuvo importante participación en las negociaciones que culminarían más tarde en el ingreso del M-19 y otros grupos guerrilleros a la vida política pacífica. En ausencia del Primer Designado, le correspondió en esos años subrogar varias veces al Presidente Barco durante viajes de éste al exterior.

Con posterioridad, el Dr. Gaviria se retiró del Gobierno para desempeñarse como Jefe de Campaña del todavía precandidato liberal a la Presidencia, Luis Carlos Galán, asesinado el 18 de agosto de 1989 cuando ya había sido prácticamente elegido candidato del partido venciendo a los sectores más tradicionales del liberalismo y a sus "barones" electorales. La familia de Galán y sus partidarios proclamaron entonces a Gaviria como su sucesor, siendo luego elegido candidato liberal en las primeras primarias realizadas en ese partido.

Embajada de Chile

Como culminación del seguramente más violento proceso electoral del siglo en Colombia (asesinato de Galán, del candidato de la Unión Patriótica, Bernardo Jaramillo, y del líder del M-19 Carlos Pizarro), el abanderado liberal fue elegido en mayo de 1990 con el 47% de los votos.

Como representante de una corriente renovadora del liberalismo y un dirigente que no contó con el apoyo previo de las principales figuras tradicionales del partido, el Presidente Gaviria se ha rodeado de colaboradores jóvenes (los "Gaviria Boys") que en muchos casos duplican desde la Presidencia las funciones de los Ministros, designados éstos según la tradición de dar cabida en el Gabinete a todos los sectores liberales y a integrantes de los partidos Social Conservador, Movimiento de Salvación Nacional y M-19. Como resultado de esa situación, su relación con los principales jefes liberales no ha sido siempre fácil y sólo por necesidad ha llegado últimamente a un mayor entendimiento con el Jefe Unico del Partido, el ex-Presidente Alfonso López Michelsen.

Persona de pocas palabras, acusados por algunos de frialdad, el Presidente Gaviria es también una persona sin complicaciones protocolares, muy ligado a su familia y a su provincia de Risaralda, aficionado a la poesía, la literatura y, naturalmente, los temas económicos. La única adversión suya que hemos conocido es el agua con hielo, dado que el Mandatario normalmente no consume vino ni licores.

Está casado con la economista Ana Milena Muñoz y tiene dos hijos, Simón de 10 años y María Paz de 8.

BIOGRAFIA DE ANA MILENA MUÑOZ DE GAVIRIA

- Nació en Pereira, como su marido, el 27 de enero de 1956. Sus principales aficiones son la música, el arte precolombino y el tenis.
- También siguió la carrera de Economía en la Universidad de los Andes, en Bogotá, donde efectuó el programa de postgrado.
- Desempeñó diversos cargos directivos en empresas públicas y privadas hasta comenzar su ejercicio de Primera Dama.
- Se desempeña como Presidenta de la Junta Directiva del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, la Fundación para el Futuro de Colombia, que procura aumentar el número de estudiantes que viajan al exterior, y la Presidencia de la Comisión Preparatoria de la celebración del V centenario del Descubrimiento de América (reemplazó en éste cargo al escritor Germán Arcinlegas)

SEÑORA ANA MILENA MUÑOZ DE GAVIRIA

La señora de Gaviria nació en Pereira, capital de Risaralda, el 27 de enero de 1956 y, al igual que su cónyuge, cursó estudios de economía en la Universidad de Los Andes en Bogotá, donde también siguió el Programa de Postgrado.

Tras desempeñarse en cargos directivos de varias empresas e instituciones públicas y privadas, en su condición de Primera Dama ejerce una influencia significativa en la política del Gobierno, sobre todo en aquellas áreas de su especial interés, particularmente las relacionadas con los menores en situación irregular, el desarrollo social, la mujer y la familia.

Como consecuencia de su interés en la política oficial, el desempeño de la señora Gaviria de diversos cargos no es meramente formal. Ello se aprecia notablemente en su labor de Presidente de la Junta Directiva del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, la Fundación para el Futuro de Colombia que procura aumentar el número de estudiantes enviados al exterior, y la Presidencia de la Comisión Preparatoria de la Celebración del V Centenario del Descubrimiento de América, tarea para la cual fue nombrada hace pocos meses luego de una crisis en la comisión original que motivó la indignada renuncia del escritor Germán Arciniegas.

A pesar de sus variadas actividades públicas, la señora Gaviria presta gran atención a sus hijos Simón (10 años) y María Paz (8). Sus principales aficiones son la música, el arte precolombino y el tenis.

BIOGRAFIA DEL CANCELLER LUIS FERNANDO JARAMILLO

- Nació en Barranquilla el 24 de julio de 1935. Padre de tres hijos, está casado con Gladys Corredor.
- Ingeniero de la Escuela de Minas de la Universidad Nacional de Medellín. Cursó Economía en la Universidad de Londres.
- Fue nombrado Ministro de Obras Públicas y Transporte por el presidente Barco (1976-1989).
- Gaviria le designó canciller y el Congreso Pleno "Primer Designado" (vicepresidente). esto implica subrogar al Presidente en sus ausencias del país y ocupar la posición de mayor jerarquía protocolar en el Gabinete. (La Asamblea Constituyente eliminó la figura del Designado, sustituyéndole por un Vicepresidente elegido junto con el Jefe del Estado).
- Ha manifestado interés en postular a la Presidencia por el Partido Liberal, pero su influencia no parece ser suficiente entre sus copartidarios, además de encontrarse ampliamente superado por el Ministro de Desarrollo Ernesto Samper.

MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES Y PRIMER DESIGNADO,
DON LUIS FERNANDO JARAMILLO CORREA

El Ministro de Relaciones Exteriores nació en el puerto de Barranquilla el 24 de julio de 1935, está casado con la Sra. Gladys Corredor y es padre de 3 hijos.

Ingeniero recibido en la Escuela de Minas de la Universidad Nacional de Medellín, cursó posteriormente estudios de economía en la Universidad de Londres.

Después de ejercer diversos cargos directivos en empresas privadas y estatales, fue nombrado Ministro de Obras Públicas y Transporte por el Presidente Virgilio Barco, permaneciendo en esas funciones entre los años 1986 y 1989.

Ministro de Relaciones Exteriores desde que el Presidente Gaviria asumiera el poder en agosto de 1990, el Sr. Jaramillo fue también nombrado Primer Designado, título similar al de Vicepresidente que implica subrogar al Presidente en sus ausencias del país y ocupar la posición de mayor jerarquía protocolar en el Gabinete. La Asamblea Constituyente ha eliminado la figura del Designado, sustituyéndola por un Vicepresidente elegido junto al Jefe de Estado, pero cabe suponer que el Ministro se mantendrá en esas funciones mientras no se proceda a la elección.

El Designado y Ministro de Relaciones Exteriores ha manifestado interés en postular a la candidatura presidencial por su Partido Liberal, pero su influencia no parece ser suficiente entre sus copartidarios y encontrarse ampliamente superado en la actualidad por el Ministro de Desarrollo Ernesto Samper.

ALCALDE MAYOR DE BOGOTÁ, JUAN MARTIN CAICEDO FERRER

El Alcalde Caicedo fue elegido en 1990 para cumplir un período de 2 años no reelegible, siendo el segundo de los jefes municipales de Bogotá en ser designado mediante elecciones. Nacido en Cali, el 29 de septiembre de 1943, está casado con Lía Roux y tiene dos hijos. Estudió derecho y economía en la Universidad Javeriana, especializándose después en Comercialización Internacional e Información Comercial en las Universidades belgas de Amberes y Lovaina.

A su regreso a Colombia desarrolló diversas actividades relacionadas en especial con empresas comerciales y bancos de Cali, llegando a ser Presidente de la Federación Nacional de Comerciantes.

Luego de ser derrotado en 1987 en su primer intento por ser elegido Alcalde de Bogotá, el Presidente Barco le nombró en 1988 Ministro del Trabajo y Seguridad Social, cargo que dejó al año siguiente para postular nuevamente a la Alcaldía en representación del Partido Liberal, esta vez con éxito.

La Alcaldía Mayor de Bogotá tiene su sede en el Palacio Liévano, construcción neoclásica de comienzos de siglo muy cercana a la Casa de Nariño. En otro edificio más distante sesiona el Consejo Municipal, cuyos numerosos integrantes no necesariamente asisten a los actos de la Alcaldía. Su Presidente es el senador liberal Ricaurte Losada.

Embajada de Chile

Breve reseña biográfica de las personalidades
que asistirán al almuerzo que ofrecerá S.E.
el Presidente de la República el 15.07.91.

ALFONSO LOPEZ MICHELSEN

Hijo del dos veces Presidente liberal Alfonso López Pumarejo (1934-38 y 1942-45), el ex Presidente López Michelsen nació en Bogotá en 1913. Su educación secundaria se cursó en Bruselas, París y Londres, para luego estudiar derecho en el Colegio Mayor Nuestra Señora del Rosario y realizar especializaciones en las Universidades de Georgetown y de Chile, donde preparó un estudio sobre La Posesión en el Código de Bello.

La ola de violencia que afectó a Colombia en la década de 1950 hizo que la familia López residiera algunos años en México, país del cual regresó para liderar un sector liberal contrario al Frente Nacional formado entre ese partido y el Conservador. Como líder del Movimiento Revolucionario Liberal, fue elegido Representante en 1960 y luego Senador.

En el Gobierno del Presidente Lleras Restrepo (1966-70) fue Gobernador del Departamento del César y luego Ministro de Relaciones Exteriores (1968-70).

Ya como candidato oficial del Partido Liberal, fue elegido Presidente de la República por el período 1974-78, cargo que intentaría nuevamente años después sin éxito.

Ante la dispersión de corrientes en que se encontraba dividido el partido que dio lugar a su relativamente baja votación en las elecciones de Asamblea Constituyente, el ex Presidente López fue designado este año como Jefe Unico del Directorio Liberal, logrando unificar a la mayoría de los jefes del partido. Desde tal posición, ha mantenido una actitud relativamente crítica respecto de los acuerdos adoptados por la Asamblea Constituyente, sin por ello distanciarse del Presidente Gaviria y pactando con éste y los líderes del M-19 y del Movimiento de Salvación Nacional el Acuerdo de la Casa Nariño que determinó la disolución del Congreso y el llamado a elecciones parlamentarias sobre nuevas bases.

El Presidente López Michelsen viaja con cierta frecuencia a Chile, donde tiene relaciones personales y familiares. Sus hijos han seguido sus inclinaciones políticas, siendo uno de ellos Embajador en Francia y hasta hace poco Senador, y otro Director de la revista *Semana*, la de mayor circulación e influencia del país.

BELISARIO BETANCUR CUARTAS

El ex Presidente Betancur nació en Amagá, (Departamento de Antioquia) en 1923. Abogado, con especialización en Estados Unidos y Francia, ha sido Decano de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional y profesor de Derecho Internacional Público y Constitucional.

Fue también Director de los diarios La Defensa de Medellín y El Siglo de Bogotá, diputado departamental, representante a la Cámara y senador. En 1963 fue Ministro del Trabajo en el gobierno del Presidente conservador Guillermo León Valencia.

Postuló por primera vez a la Presidencia en 1970, liderando una facción conservadora escindida del Partido Conservador y del Frente Nacional que dio la victoria ese año al Presidente Misael Pastrana. Luego de ser Embajador en España, presentó nuevamente su candidatura a la Presidencia, esta vez como abanderado oficial del conservatismo, en 1978, siendo derrotado por el Presidente Turbay.

En 1982 fue elegido Presidente con un programa de reformas y de pacificación cumplido muy parcialmente, debiendo enfrentar una situación política caracterizada por el comienzo de la lucha contra el tráfico de drogas y fuertes conflictos con la guerrilla y especialmente el M-19. La ocupación del Palacio de Justicia por ese grupo y la dura respuesta oficial fueron episodios de particular impacto en su Gobierno, que debilitaron la imagen del mandatario.

Apartado ahora de la política activa y sin haberse definido en favor de ninguna de las corrientes conservadoras (Movimiento de Salvación Nacional, Partido Social Conservador, conservadores independientes), el ex Presidente escribe habitualmente en diarios de Bogotá y preside la Fundación Santillana.

MISAEEL PASTRANA BORRERO

El ex Presidente Pastrana nació en Neiva, Departamento del Huila, en 1923. Tras graduarse de abogado en la Universidad Javeriana, ocupó cargos diplomáticos en el exterior e inició su carrera pública como Secretario General de la Presidencia durante los Gobiernos conservadores de los Presidentes Ospina y Gómez.

Luego de ejercer otros cargos, fue Ministro de Fomento, Obras Públicas y Hacienda en la Presidencia de Alberto Lleras Camargo, primer Gobierno del Frente Nacional. Posteriormente, fue Ministro de Gobierno (Interior) en la Presidencia del doctor Carlos Lleras Restrepo y después Embajador en Estados Unidos.

En 1970 fue elegido Presidente por el período 1970-74 como candidato del Frente Nacional, en un proceso eleccionario todavía discutido en que se sostiene los partidos tradicionales alteraron los resultados para evitar el triunfo de la abanderada de la Alianza Nacional Popular María Eugenia Rojas, hija del General Gustavo Rojas Pinilla. Las protestas a que dio lugar esa elección radicalizaron a los sectores más jóvenes e izquierdistas de la ANAPO, dando origen a la formación del M-19, cuyo nombre proviene de la fecha de los comicios.

Terminada su Presidencia, Pastrana ha continuado como líder conservador, orientando su partido hacia posiciones más moderadas y cambiando su nombre por el de Partido Social Conservador. Desde esa posición, ha mantenido una rivalidad constante, quizás más personal que ideológica, con la facción conservadora dirigida por Alvaro Gómez, que encabeza el Movimiento de Salvación Nacional.

Habiendo obtenido una baja votación en las elecciones de Asamblea Constituyente, el ex Presidente ejerció con brillo su cargo de miembro de ésta, pero renunció a él a raíz del acuerdo entre el Gobierno, liberales, M-19 y

Salvación Nacional que permitió la disolución del Congreso.

Su hijo Andrés, ex Alcalde de Bogotá, liderará seguramente las listas del PSC a las próximas elecciones al Senado, mientras que otro de ellos, Juan Carlos, dirige el diario La Prensa y su hija Cristina un importante noticiero de televisión.

El Presidente Pastrana recibió en Bogotá la visita oficial del Presidente Allende en 1971, siendo entonces condecorado con el Collar de la Orden al Mérito de Chile. Con anterioridad, había recibido la Gran Cruz de la misma Orden con ocasión de la visita del Presidente Frei, cuando era Ministro de Gobierno.

EMINENTISIMO SEÑOR CARDENAL

MARIO REVOLLO BRAVO

ARZOBISPO DE BOGOTA Y PRIMADO DE COLOMBIA

MARIO REVOLLO BRAVO nació en Génova (Italia), en 1919, porque su padre era Cónsul de Colombia en Génova.

Recibió la ordenación sacerdotal en la Iglesia del Gesú de Roma el 31 de octubre de 1943, de manos del entonces Vicegerente de la Urbe, Monseñor Luigi Traglia, luego Cardenal. Al regresar a Bogotá desempeñó, entre otros, los cargos de Director del periódico "El Catolicismo" y de Encargado de Prensa durante el Congreso Eucarístico Internacional y con ocasión de la visita de Pablo VI a Bogotá en agosto de 1968.

Pablo VI lo nombró Obispo titular de Tinisa di Numidia y Auxiliar del Cardenal Aníbal Muñoz Duque, Arzobispo de Bogotá, el 13 de noviembre de 1973.

El mismo Papa Pablo VI lo nombró Arzobispo de Nueva Pamplona el 28 de febrero de 1978. Asistió como Delegado de Colombia a la III Conferencia General del Episcopado Latinoamericano celebrado en Puebla, 1979; ha sido miembro del Departamento de Religiosos del CELAM y Presidente de la Sección de Ecumenismo. En la Curia Romana, por nombramiento pontificio ha sido miembro de la Pontificia Comisión "Iustitia et Pax" y de las Congregaciones para el Clero, para los Sacramentos y el Culto Divino.

Fue Presidente de la Conferencia Episcopal Colombiana durante dos trienios (1978-1984).

Juan Pablo II, tras la renuncia del Cardenal Aníbal Muñoz Duque, trasladó a Monseñor Revollo Bravo a la Sede Primada de Bogotá, el 25 de junio de 1984, de la cual tomó posesión el 19 de julio siguiente, y lo creó Cardenal en el Consistorio del 28 de junio de 1988, asignándole el Título Presbiterial de San Bartolomé en la Isla. Como Arzobispo de Bogotá, sus principales preocupaciones pastorales quedan presadas en estas declaraciones que él mismo ha hecho a "El Catolicismo", cuando se hizo pública su designación como Cardenal: "Tenemos que insistir en la promoción del laico en la Iglesia para que asuma sus responsabilidades, para que actúe cada vez

más como Pueblo de Dios. Continuar también en un trabajo que ya se está adelantando, que es la promoción vocacional. Aparte de esos apostolados, hay otros aspectos, como es el de la pastoral familiar". Asimismo, ha señalado que: "considero de especial importancia salir al encuentro de las necesidades cada vez más sentidas y más clamadas de los barrios marginales".

Debe destacarse el hecho que la Iglesia colombiana se opuso a que la Asamblea Nacional Constituyente aprobara, en la Nueva Carta Fundamental, la supresión de los efectos civiles del matrimonio católico. Prueba de su molestia, fue la inasistencia de la jerarquía eclesiástica, a la ceremonia de promulgación de la Constitución Política, la que contó con la totalidad de las más altas autoridades nacionales.

Otro problema que afecta a la iglesia, es la modificación del Concordato que mantiene el Estado colombiano y la Santa Sede.

ALVARO GOMEZ HURTADO

Abogado, periodista y político, nacido en Bogotá en 1919, hijo del ex Presidente conservador Laureano Gómez, una de las figuras más controvertidas de la política colombiana.

Luego de cursar estudios en Bruselas, y Paris, se recibió de abogado en la Universidad Javeriana de Bogotá. Posteriormente, fue elegido Representante y más tarde Senador, liderando una corriente interna dentro del Partido Conservador y desempeñándose como director del diario El Siglo, tradicional vocero de las ideas conservadoras.

Candidato a la presidencia en 1974 y 1990, alcanzó una buena votación en esta segunda oportunidad. Su secuestro por el M-19 poco tiempo antes sirvió para precipitar el éxito de las negociaciones con ese grupo guerrillero, que culminaron en la incorporación del movimiento a la vida política legal en la última etapa del Gobierno del Presidente Barco.

Como líder del Movimiento de Salvación Nacional, que reúne a la tendencia mayoritaria del conservantismo y a importantes figuras liberales, Gómez obtuvo una muy buena representación en la Asamblea Constituyente y fue luego elegido como uno de los tres Copresidentes de la entidad.

La actuación de Alvaro Gómez en el último año le ha permitido recuperar peso político y disipar la imagen de extrema derecha que se le dió en el pasado, llegando a tener una relación fluida con el Presidente Gaviria, los liberales y aún sus antiguos secuestradores del M-19.

ANTONIO NAVARRO WOLFF

Ingeniero Ambiental recibido en la Universidad del Valle y con un post grado en Londres, el líder del M-19 nació en Pasto, Departamento de Nariño en 1947. A su regreso al país, fue nombrado Decano de Ingeniería de la Universidad del Valle, iniciando entonces su militancia política.

Como figura dirigente pero todavía no de primer orden del M-19 Navarro participó en las conversaciones de paz de su grupo con el Gobierno del Presidente Betancur, sufriendo en esa época (1985) un grave atentado a resultas del cual debió amputársele una pierna y quedó con dificultades en el habla y la audición, que todavía obstaculizan su capacidad de expresión verbal. El proceso de recuperación fue realizado en México y luego Cuba, por lo que estuvo ausente de Colombia con ocasión de la sangrienta ocupación del Palacio de Justicia, del cual sostiene no haber tenido conocimiento previo.

Ya desde La Habana, participó activamente en las negociaciones de paz con el Gobierno del Presidente Barco que culminaron en la legalización del M-19 y en una amnistía a sus militantes. El asesinato del candidato presidencial del movimiento, Carlos Pizarro, le convirtió en líder y candidato del M-19, obteniendo una excelente votación en las elecciones de 1990 en que fuera elegido el Presidente Gaviria.

De acuerdo a su política de reconciliación, el nuevo mandatario hizo a Navarro Wolff su Ministro de Salud, cargo al que renunció antes de 3 meses para encabezar la lista de su partido a las elecciones de Asamblea Constituyente. Con la incorporación como candidatos de algunas personalidades de partidos tradicionales o independientes, la lista pasó a llamarse Alianza Democrática M-19 y logró elegir un alto número de delegatarios, convirtiéndose en la segunda fuerza de la Asamblea después de una mayoría relativa liberal que, al haber sido electa en varias listas competitivas, carecía de unidad.

Con un hábil manejo y aprovechando sus coincidencias con el conservador Movimiento de Salvación Nacional, Navarro Wolff fue elegido uno de los 3 copresidentes de la Asamblea, haciendo prevalecer sus objetivos de cambiar el sistema electoral, disolver el Congreso Nacional y convocar a nuevas elecciones. A ello contribuyó en gran medida la buena relación personal y política establecida con el Presidente Gaviria.

El M-19 aspira a convertirse en un partido de izquierda moderada, similar al PPD chileno, intentando incorporarse a la Internacional Socialista y proyectar una imagen que haga olvidar su pasado guerrillero y los hechos violentos en que participara. Con una elevada popularidad personal, Navarro tiene seguramente un gran futuro político, discutiéndose si se trata de un "Fenómeno Navarro" o de la aparición de una nueva fuerza que romperá el tradicional bipartidismo colombiano.

A pesar de las encarnizadas diferencias que le han separado de algunos ex mandatarios o de políticos como Alvaro Gómez, secuestrado por el M-19, Navarro Wolff ha llegado a tener relaciones normales o aún cordiales con casi todos ellos.

GABRIEL GARCIA MARQUEZ

Nacido en Aracataca (Magdalena) en 1927, el escritor y Premio Nobel es la figura intelectual más prestigiosa de Colombia, país donde reside esporádicamente. Su domicilio habitual está en México y en Colombia permanece generalmente en su casa de Cartagena de Indias.

No obstante sus simpatías por Cuba, García Márquez se considera liberal y mantiene cordiales relaciones con el Presidente Gaviria y otros dirigentes políticos tradicionales. Se le han atribuído ambiciones políticas, señalándose que el M-19 le ofrecería encabezar sus listas al Senado en los próximos comicios, sin que ello signifique un cambio de partido.

García Márquez fue también un exitoso periodista, escribiendo en diarios de la costa del Atlántico y en El Espectador de Bogotá. Ultimamente ha escrito cartas a periodistas de Estados Unidos para defender la política del Gobierno colombiano en relación a la entrega de Pablo Escobar y la no extradición.

GERMAN ARCINIEGAS

Escritor, periodista, abogado e historiador, el Dr. Arciniegas nació en Bogotá el 6 de diciembre de 1900.

Su carrera pública se inicia con la fundación de la Federación de Estudiantes de Colombia, de la cual sería el primer Secretario. Más tarde, ha seguido vinculado a la enseñanza universitaria, como profesor de sociología en varias universidades colombianas (U. Nacional, U. Libre, U. Externado) y profesor visitante en Estados Unidos, Francia e Italia.

En el campo político, ha sido Representante (diputado) liberal en varias oportunidades y Ministro de Educación en dos ocasiones, durante la década de 1940. Se desempeñó también como Embajador en Israel, Italia y Venezuela.

Como periodista, fue Director de El Tiempo y autor de numerosísimos artículos en medios de prensa colombianos y extranjeros. Publica habitualmente una columna semanal en El Tiempo, especialmente sobre temas de historia americana y artículos en periódicos de otros países.

Su producción literaria es abundante, pudiendo citarse obras tales como El Pensamiento de Andrés Bello, Biografía del Caribe, Entre la Libertad y el Miedo, etc. Algunos de estos libros han sido editados en Chile.

Actualmente, el "Maestro" Arciniegas ocupa el cargo de Presidente de la Academia de la Historia. Hasta fines de 1990, presidió también la Comisión encargada de la Conmemoración del V Centenario del Descubrimiento de América, cargo del que fue separado debido a sus puntos de vista anti hispanistas.

Fue condecorado por Chile en 1960, cuando desempeñaba la Embajada en Italia, con la Gran Cruz de la Orden al Mérito. Se encuentra entre los fundadores del Instituto Colombo Chileno en formación y ha visitado Chile en numerosas ocasiones.